Vorwort

Anlässlich der Fusion der Kanzleien Saxinger-Baumann und Chalupsky & Gumpoldsberger im Jahr 2001 haben sich die Gesellschaftsrechtler der Kanzleien, nämlich Dr. Ernst Chalupsky, Dr. Wolfgang Lauss und ich, mit dem Ziel zusammengesetzt, auf Basis der jahrzehntelangen gesellschaftsrechtlichen Erfahrungen beider Kanzleien den "perfekten" Gesellschaftsvertrag zu erstellen. Als Jüngstem in der Runde ist die Aufgabe der Ausformulierung der gemeinsamen Überlegungen mir zugefallen. Auch wenn es den "perfekten" Gesellschaftsvertrag nicht gibt, so ist dabei doch ein umfangreiches Vertragsmuster entstanden, das seitdem immer weiter gewachsen ist und in unserer täglichen Praxis wertvolle Verwendung gefunden hat. Gemeinsam mit dem Linde Verlag ist die Idee entstanden, dieses Know-how einer breiten Öffentlichkeit zugänglich zu machen.

Mein Dank gilt daher den "heimlichen" Mitautoren Dr. Ernst Chalupsky, Dr. Wolfgang Lauss und vielen anderen ungenannten Kollegen, von denen ich die eine oder andere Idee bei der Gestaltung von Gesellschaftsverträgen mitgenommen habe. Meine Kollegen – allen voran – Dr. Gerhard Obermair und Dr. Philip Worthing-Smith haben mich bei der Erstauflage tatkräftig unterstützt. Hinsichtlich der 2. Auflage gilt mein besonderer Dank meinen Kollegen Dr. Dieter Duursma, Dr. Bernhard Gonaus und Dr. Raziye Taskiran. Ein besonderer Dank gilt auch dem Linde Verlag, insbesondere Dr. Oskar Mennel und Mag. Katharina Echerer, die es aufgrund ihrer Hartnäckigkeit geschafft haben, mich neben der normalen Arbeitsbelastung dennoch zu motivieren, das gegenständliche Buch – wenn auch mit erheblichem Verzug – schon in der 2. Auflage zu schreiben. Danke!

Wels, im November 2019

Gerald Schmidsberger